



ロータリーは機会の扉を開く

Rotary Opens Opportunities

第1267回例会 令和2年9月7日 No. 1129

会長：高橋 聖明・幹事：宮下 正幸

《点 鐘》 高橋(聖)会長

《斉 唱》

国歌「君が代」
ロータリーソング「我等の生業」

コロナウィルス
感染予防の為、
割愛

《友愛の握手》

《ゲスト・ビジター紹介》 松本SAA

《出席報告》 高橋(誠)親睦活動委員

会員総数	53名	出席ベース	42名
本日の出席者	35名	欠席者	7名
出席率	83.33%	前々回訂正出席率	85.71%

《ニコニコボックス報告》 近藤親睦活動委員

会員誕生祝…土井 悅代君、高橋 聖明君
夫人誕生祝…佐藤 信行君、高木 正雄君
中澤 義仁君、藤沢 宏市君
土井 悅代君(ご主人)
竹村 利器君、松本 研一君
小宮 慶洋君、高橋 誠一君
結婚記念祝…高橋 聖明君、市川 晴樹君
矢澤 敏雄君

松橋 輝久君

…本日は卓話よろしくお願ひします。

矢澤 敏雄君、小林 基司君、市川 晴樹君
藤沢 宏市君、高橋 誠一君、松山 秀男君
祢津 吉通君、北村 通將君、松本 研一君
渡辺 周二君、中澤 義仁君、滝澤 晃君
三郷 豊久君、高橋 聖明君、加藤 誠君
小宮 慶洋君、金井 敬司君、佐藤 信行君
高池 忠克君、塚田 浩二君、羽生田宇多子君
青木 茂人君、金子 肇君、倉島順之介君
土井 悅代君、宮本 哲也君、近藤 安廣君
…松橋さん、卓話楽しみにしています。

《会長報告・挨拶》 高橋(聖)会長

本日は、例会前に理事会がありましたので、そのご報告をさせていただきます。



本日午後6時からレストラン「やま」にて指名委員会が開催されます。次年度の会長エレクト・副会長・幹事の候補者を審議しますので、指名委員の皆さま、よろしくお願ひいたします。10月19日は城山小学校の生徒と桜植樹事業を実施します。予定どおりの実施となって安心しました。10月26日に予定されていたこの狩家族夜間例会は、コロナ禍が収束していないため残念ながら中止となりました。そこで、10月26日は、お昼に戸隠神社での職場移動例会を開催することになりました。急な変更で申し訳ありませんが、皆さま、ご予定下さいますようお願いいたします。

ここで、会長挨拶をさせていただきます。

例によって金田一春彦先生の「ことばの歳時記」ですが、本日9月7日のお題は「カマボコ」です。

水辺では、ガマ(蒲)に茶褐色の穂ができる時期になりましたが、これをガマのホコということでカマボコ(蒲鉾)といったそうです。これが竹の棒に練った魚肉を筒状に巻いて作ったチクワ(竹輪)に似ていることから、元々はチクワがカマボコと呼ばれていました。ところが、平たい板の上に練った魚肉を置いて作った「台かまぼこ」が登場して、それまでのカマボコは「竹輪かまぼこ」ということになりました。しばらくの間、「台かまぼこ」と「竹輪かまぼこ」は相対立していましたが、そのうち、台かまぼこの方が味が良いということで、「台かまぼこ」が「カマボコ」といわれ、「竹輪かまぼこ」は、あわれ「チクワ」「チクワ」と呼び捨てにされるようになりましたと書かれています。

本家・元祖の争いのようですが、老舗の多い日本では結構裁判になったりしています。

最近では、八ツ橋訴訟がありました。京都銘菓八ツ橋の老舗「井筒八ツ橋本舗」は文化2年(1805年)の創業だそうですが、「聖護院八ツ橋総本店」が元禄2年(1689年)の創業をうたっているのは事実と異なるとして、「井筒」が「聖護院」に対して、創業

年の表示の差止や損害賠償を求めて裁判をし、本年6月に京都地裁の判決がありました。裁判官は、近世筝曲の開祖である八橋検校を創業年の由来としているという聖護院の主張について、誤りであるという確実な証拠はないし、消費者にとって、創業年は、江戸時代に創業し、菓子の製造販売を始めたようであるとの認識をもたらす程度であって、商品の選択を左右するとはいえないとして、井筒側の敗訴としましたが、井筒側には不満があるようです。

お隣の山梨県でも、金精軒の「信玄餅」と桔梗屋の「信玄餅」の間で争いがありました。桔梗屋の「信玄餅」は1968年(昭和43年)に、金精軒の「信玄餅」は1972年(昭和47年)に発売されました。桔梗屋の「信玄餅」の方が先ですが、金精軒が「信玄最中」を商標登録していたため、桔梗屋は「信玄餅」では商標登録できず、「桔梗」を追加して「桔梗信玄餅」で商標登録しましたが、その後、金精軒が「信玄餅」を商標登録しました。金精軒と桔梗屋の間では10年以上も裁判が続いていたそうですが、昭和55年(1980年)に和解が成立しています。

東京商工リサーチによると、日本では創業100年以上となる老舗企業が全国で33,000社、創業1000年以上が7社あり、日本最古の老舗企業は、四天王寺を建立した社寺建築の金剛組で、西暦578年の創業だそうです。

新型コロナウイルス感染症の流行による経済停滞により、老舗企業にとっても受難の時ですが、歴史伝統文化を支える老舗には是非頑張っていただきたいと思っています。

本日も又とりとめのないお話しになりましたが、会長挨拶とさせていただきます。

《今月のお祝い》 おめでとうございます。



会員誕生祝（3名）

土井 悅代君、荒木 智予君、高橋 聖明君

夫人誕生祝（8名）

高木 正雄君、中澤 義仁君、藤沢 宏市君

土井 悅代君(ご主人)、竹村 利器君

松本 研一君、小宮 慶洋君、高橋 誠一君

結婚記念祝（6名）

斎藤 幸代君、高橋 聖明君、若林 健太君
宮下 正幸君、市川 晴樹君、矢澤 敏雄君

《齊唱》 ロータリーソング「誕生日の歌」 CDのみ演奏

《幹事報告》 宮下(正)幹事

1. 国際ロータリー日本事務局経理からのお知らせです。

9月のロータリーレートは1ドル=106円です。

2. 来週14日はガバナー公式訪問になりますので、大勢のご参加をお願いいたします。

3. 本日、お席に配布しております、マスク仮置きですが、長野東RCの奥山様より、試作品を頂きました。お食事中のマスク置き場に是非ご利用ください。また、ご使用のご感想がありましたら、事務局までお聞かせください。

4. 例会変更のお知らせ

上田RC…9月14日(月)

ガバナー公式訪問振替の為休会

9月21日(月)祝日の為休会

上田東RC…9月9日(水)新型コロナウイルス
感染防止対応の為休会

9月16日(水) ツ

9月23日(水)祝日のある週の為休会

9月30日(水)新型コロナウイルス
感染防止対応の為休会

*いずれも定刻受付は致しません。

《本日のプログラム》

会員卓話 松橋 輝久君



《点鐘》 高橋(聖)会長

《9月14日のメニュー》 —洋ランチ—

- トマトとモッツアレラチーズのサラダ
モルタデッラハム添え
- 魚介のスープ仕立て
- フルーツポンチ ・パン ・コーヒー

【9月14日のプログラム】 「ガバナー公式訪問」